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               München, den 15.01.2023 

 
Antrag zu 5.5.3.: Fertigstellung der Realschule  
 
Antrag  
 
Das Referat für Bildung und Sport wird aufgefordert, im Rahmen der aktuellen Umplanungen für die Real-

schule am Bildungscampus Riem folgende Punkte zu berücksichtigten. 

 
1. Die Schulfamilie soll – analog zum Prozedere beim Umzug des Gymnasiums – an der Entscheidung 

beteiligt werden, ob eine Teilinbetriebnahme bereits im Herbst 2023 tatsächlich schlechter zu bewer-

ten ist als eine Gesamtinbetriebnahme im Jahr 2024.  

 
2. Die Stadt wird gebeten, die beiden Schulen zu einem Treffen zusammenzurufen, um zu überlegen, 

welche Angebote von beiden Schulen gemeinsam angeboten werden können und ob die Stadt dabei 
mit Angeboten unterstützen kann. Dabei soll auch eine gemeinsame Schulsozialarbeit besprochen 
werden. Denkbar wären beispielsweise gemeinsame Bildungs- und Freizeitangebote am Nachmit-
tag. Auch ein gemeinsamer Name könnte angedacht werden. 
 

3. Sollte kein gemeinsamer neuer Name gesucht werden, soll der Name der Schule mit dem Umzug zu 
„Elly-Heuss-Knapp-Realschule“ erweitert werden. 
 

Zusätzlich zu diesen Punkten stellt der Bezirksausschuss 15 die Frage, ob der Umzug des Gymnasiums sich 

auf Grund der nicht fertiggestellten Mensa ebenfalls noch weiter verschiebt, oder definitiv im Jahr 2023 noch 

erfolgt.  

 

Begründung  
 
Die Verzögerung der Eröffnung der Realschule in der Messestadt um ein weiteres Jahr bedauern wir sehr. In 

der entsprechenden Beschlussvorlage zum neu geplanten Umzug der Elly-Heuss-Realschule wird dargelegt, 

dass im Herbst 2023 die Mensa und zwei Lernhauscluster noch nicht fertiggestellt sein werden. Ein 

gemeinsamer Start mit dem Gymnasium hätte trotz baustellenbedingter Unannehmlichkeiten jedoch auch 
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einen eigenen Wert. Genauso wären viele Messestädter und Trudering-Riemer Familien froh, wenn der 

bereits um ein Jahr verschobene Start sich nicht noch um ein weiteres Jahr verschiebt. Für das Gymnasium 

wird in diesem Schuljahr die Schulfamilie in die Frage zum Umzugszeitpunkt mit einbezogen. Entsprechend 

ist es transparent und fair, wenn diese Beteiligungsform auch für die Realschule besteht.  

 

Insgesamt wäre es wünschenswert, wenn Realschule und Gymnasium möglichst gut zusammenwachsen 

und Begegnungen über die Grenzen der eigenen Schülerschaft hinaus ermöglichen und unterstützen. Der 

gemeinsam genutzte Bildungscampus bietet hier ideale Voraussetzungen, um den trennenden und 

schädlichen Wirkungen des dreigliedrigen Schulsystems entgegenzuwirken. Um entsprechende 

Bemühungen frühzeitig zu unterstützen, soll die Stadt aktiv auf alle beteiligten Schulen zugehen und 

gegebenenfalls auch entsprechende Pilotprojekte gezielt unterstützen. 

 

Sollte kein gemeinsamer Name gefunden werden, ist die Namenserweiterung zu „Heuss-

Knapp“ wünschenswert, da Elly Heuss-Knapp selbst stets ihren vollen Namen genutzt hat. Auch andere 

nach ihr benannte Schulen verwenden diese Form. Frau Heuss-Knapp war nicht nur die Ehefrau unseres 1. 

Bundespräsidenten, sondern wird mit der Namensgebung als engagierte Pädagogin geehrt, die sich für die 

Bildung und insbesondere auch für die Müttergenesungswerke einsetzte.  

 
Initiative: SPD BA-Fraktion 
 
 


